
<CINCO PANES Y DOS PECES>  
 

 “Aquí hay un 
muchacho que tiene 
cinco panes de cebada 
y un par de peces, 
pero ¿qué es eso para 
tantos? Jesús dijo: 
"Decid a la gente que 
se siente en el suelo. 
Había mucha hierba 
en aquel sitio. Se 
sentaron: sólo los 
hombres eran unos 
cinco mil". 

El "signo de los panes", en el evangelio de Juan, 
es claramente un gesto profético. El leccionario 
señala bien este elemento proponiendo como 
primera lectura, no la narración del maná (como lo 
hará el próximo domingo), sino la narración del 
milagro de Eliseo. El paralelismo se acentúa con el 
hecho de que se trata de panes de cebada en los dos 
casos, es decir, pan sencillo, no refinado (¿pan de 
los pobres?). El evangelista, por otro lado, destaca 
intencionalmente el designio de Jesús ("bien sabía 
él lo que iba a hacer"), en paralelismo significativo 
con el comienzo de la narración de la cena de 
despedida ("Conociendo Jesús que era llegada su 
hora... Sabiendo Jesús que lo puso su Padre en sus 
manos..." Jn 13, 1.3). Los títulos de las lecturas 
subrayan sobre todo el universalismo, indicado por 
el signo de los panes: "Comerán y sobrará" (1. 
lectura), "(Jesús) los repartió a los que estaban 
sentados, lo mismo todo lo que quisieron del 
pescado" (evangelio). El gesto profético apunta, por 
tanto, a la multitud: es una oferta gratis y por 
encima de toda posibilidad humana que hace el 
mismo Jesús (Juan no pone a los discípulos como 
intermediarios: "(Jesús) los repartió (los peces) a 
los que estaban sentados"), y depende de cada uno 

comer de ellos más o menos ("todo lo que 
quisieron"). 

Toda la dinámica de la salvación ofrecida por 
Cristo (de la libertad de la fe, de la relación entre la 
fe y el sacramento, de la convocación universal por 
la misión de la Iglesia) está contenida en este gesto 
de Cristo. Todo ello -evidentemente- polarizado en 
el misterio Pascual de Cristo y en su celebración 
sacramental: El, el pobre Jesús de Nazaret, es 
entregado y se entrega para ser vida de todos 
quienes crean en él, reuniéndolos así en El 
mismo. El carácter profético del acontecimiento 
se acentúa en el final: "Este sí que es el 
Profeta...". En la acción de Jesús, retirándose a la 
montaña, hay un elemento típico de Marcos: el 
secreto mesiánico. Es la lucha por no convertir en 
cosas de este mundo aquello que es de Dios. Las 
actualizaciones van muy unidas con el tema 
eucarístico, visto ampliamente. Cogemos el capítulo 
sexto de Juan como un texto globalmente sapiencial 
y globalmente eucarístico. La Eucaristía de Cristo 
que celebramos en la Iglesia está vinculada con 
el cumplimiento de la profecía anunciada en el 
signo de los panes: el misterio de la muerte y 
resurrección de Cristo para reunir a los hijos de 
Dios dispersos.  

Esto hace de la Eucaristía "memorial" y no sólo 
signo profético. Pero no se debe perder de vista que 
la Eucaristía es también y todavía signo profético: 
anuncia el cielo nuevo y la tierra nueva, anuncia la 
reunión escatológica de los elegidos, anuncia la 
nueva humanidad sin gemidos... Y todo eso lo 
anuncia en tanto que desarrollo y urgencia histórica 
de lo que ya incluye como inaugurado, como 
"hecho" en Jesucristo, como entregado ya una vez 
para siempre. "Pues cuantas veces coméis este pan 
y bebéis este cáliz, proclamáis la muerte del Señor 
hasta que él venga" (1 Co 11, 26). 
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EL 
AMPANARIO 

PONFERRADA: LA 
CIUDAD SE 
LLENÓ DE 
ALEGRÍA 

   
A San Lucas, autor del libro de los 

Hechos de los Apóstoles le debemos la 
narración de cómo fue la evangelización en la 
ciudad de Samaría realizada por el Diácono 
Felipe: “Los que se habían dispersado fueron 
por todas partes anunciando la Buena Nueva 
de la palabra. Felipe bajó a una ciudad de 
Samaría y les predicaba a Cristo (…). Hubo una 
gran alegría en aquella ciudad” (Hch 8, 4—8). 

Algo parecido hemos vivido los días 17 
y 18 en Ponferrada la expedición de 
jóvenes neocatecumenales, acompañados 
por tres matrimonios de catequistas y el 
Párroco de Cristo Rey. El Señor nos estaba 
esperando en esta bella ciudad del Bierzo 
y en los parques, en medio de las plazas y 
por las calles hemos podido dar 
testimonio de la Resurrección de Jesús 

con valentía y 
gratitud. Los jóvenes 
mayores de 18 años 
fueron enviados “de dos 
en dos” a proclamar el 
Evangelio y dar 

testimonio con sus vidas de cómo Jesús sigue 
vivo en su Iglesia y nos da la fuerza de su 
Espíritu Santo para anunciarle y hacerle 
presente.  

¡Hemos podido revivir en primera 
persona la misma experiencia que tuvieron los 
doce apóstoles cuando fueron enviados por 
Jesús!: “Quien a vosotros recibe, a mí me 
recibe, y quien me recibe a mí, recibe a Aquel 
que me ha enviado” (Mt 10, 40) y lo que 
hicieron tras volver de la misión: “Los 
apóstoles se reunieron con Jesús y le contaron 
todo lo que habían hecho y lo que habían 
enseñado” (Mc 6, 30). 

Los jóvenes han vuelto llenos de alegría 
por haber podido vivir una experiencia tan 
intensa evangelización explícita y constatar 
cómo el Señor les ha acompañado tal y  como 
atestigua el evangelista Marcos al final de su 

Evangelio: ”Ellos 
salieron a predicar por 
todas partes, 
colaborando el Señor 
con ellos y 
confirmando la 
Palabra con los signos 
que la acompañaban” (16, 20). El Papa 
Francisco les ha animado a los jóvenes a ser 
valientes misioneros en su Exhortación 
Apostólica Christus vivit al afirmar: “El valor 
del testimonio no significa que se deba callar la 
palabra. ¿Por qué no hablar de Jesús, por qué 
no contarles a los demás que Él nos da fuerzas 
para vivir, que es bueno conversar con Él, que 
nos hace bien meditar sus palabras? Jóvenes, 
no dejen que el mundo los arrastre a compartir 
sólo las cosas malas o superficiales. Ustedes 
sean capaces de ir contracorriente y 
sepan compartir a Jesús, comuniquen la 
fe que Él les regaló. Ojalá puedan sentir en 
el corazón el mismo impulso irresistible que 
movía a san Pablo cuando decía: «¡Ay de mí si 
no anuncio el Evangelio!» (1 Co 9,16)” (n. 
176). Los treinta 
jóvenes 
neocatecumenales 
que han 
evangelizado en 
Ponferrada han 
mostrado una forma práctica de cómo 
anunciar hoy el Evangelio en el corazón 
de nuestras ciudades secularizadas…¡con 
el testimonio de su vida! 
 
NOTICIAS DE NUESTRA 

PARROQUIA 
 

 + CAMPAMENTO GIL GARCÍA 
2024: Del 3 al 11 de Agosto en las instalaciones de 
Caritas Diocesana tiene en el término municipal de 
Gil García (Ávila) viviremos la aventura entrañable 
del Campamento de verano con 108 muchachos y 
muchachas acompaños por sus monitores, 
coordinadores y personal de mantenimiento. 
¡Recemos al Santo Ángel de la Guarda que 
custodia cada uno de los niños y jóvenes que van 
a participar en el campamento para que sea un 
tiempo y un espacio para encontrarse con Dios 
de la Creación, con Jesús que puso su tienda 
entren nosotros y con el Espíritu Santo que crea 
siempre la comunión! 
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